

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.
En Almería 6 reales al mes anticipados.
—Fuera franco de porte, por un trimestre
20 reales.—Para el Extranjero y Ultra-
mar, un trimestre 40 reales.

Jueves 15 de Diciembre de 1882.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8.278.

ELIXIR

DE PROTO-CLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS
de Vivas Pérez.

El mejor tónico reconstituyente y de re-
sultados más inmediatos.

(Véase la 4.^a plana.)

VINO SARASATE
DEL ACREDITADO COSECHERO
DON PEDRO SIMÓ
DE JEREZ.

Este vino que ha tenido y tiene una gran
aceptación lo mismo en España que en el
Extranjero, así como también el *Palo cor-
tado*, *Carta blanca*, y *Carta rosa*, del mis-
mo cosechero, se encuentra de venta por
cuenta de la fábrica en el RESTAURANT
TORTOSA, cuyos dueños tienen el depósi-
to para la capital y toda la provincia.

Los establecimientos que quieran surtirse
de estos vinos en cantidad; tendrán una re-
baja distinta de como se vende al detall.

Los precios son:

Botella suelta, Sarasate. 16 rs.
Id. Carta blanca. 20 »
Id. Carta rosa. 16 »

ASUNTOS VARIOS.

Administración recreativa.

Bajo este epígrafe hemos recibido, con el
sello de una estafeta andaluza, la adjunta
copia de una exposición cuyo original su-
ponemos obrará en manos del Sr. Moret:

«Excmo. Sr. Ministro de Estado:

Es V. E. amante feliz de todos los pro-
gresos, pone en lanzarlos á la *Gaceta* cuan-
tas fuerzas le prestan su grande intelligen-
cia y no menor actividad; pero una vez tra-
ducidas en las cuartillas por el taquígrafo
las flores retóricas de los preámbulos, fres-
cas y recién cortadas, ni V. E., ni, á decir
verdad, el resto de los españoles, suelen vol-
verse á acordar para cosa ninguna del tal
adelanto ni de los frutos buenos ó malos que
haya dado de sí.

Entre las varias y fluctuantes concepcio-
nes que señalarán su paso por el Ministerio
de Estado, la que indudablemente tiene co-
locada V. E. en las entretelas de su cora-
zon es el feliz invento de las Cámaras de co-
mercio.

¿Qué amigo le ha regateado para tan di-
chosa idea los aplausos? ¿Qué enemigo le
ha negado la aprobación? ¿Qué periódico le
la corte ó las provincias ha dejado de ensal-
zar su iniciativa fecunda para imaginar
esas instituciones, que abrirán mercados,
llevarán de la mano á productores y co-
merciantes y les darán razon de todas las
islas y continentes del mundo conocido don-
de se pueda comprar y vender con equidad
y al gusto del día?

No trato de ser, excelentísimo señor, nota
discordante en tal concierto; pero V. E.
reconocerá conmigo que el toque y gracia
de las tales Cámaras ha de consistir, no pre-
cisamente en dar ocasion á colocar unos
cuantos secretarios, á distribuir algunos
fondos de material, á otorgar tal cual en-
comienda ó gran cruz y á fatigar las pre-
sas con sonoros periodos sobre corrientes
económicas, solidaridad universal y ade-
lantamientos morales y mercantiles, sino
en facilitar noticias seguras, informes úti-
les, datos exactos y positivos.

Si los comerciantes acaudalados ú hom-
bres conspicuos de la colonia española en
cada plaza extranjera, una vez nombrados,
no vuelven á cuidarse de su mision, y fian,
como es de temer, la redaccion de memorias
y revistas á uno de esos muchachos listos y
expeditivos, que abundan en nuestras ofi-
cinas, acostumbrados á hacer las estadísti-
cas á ojo y las visitas de inspeccion desde
el café Suizo, la feliz invencion de V. E. no
será faro luminoso destinado á guiar al na-
vegante en las tinieblas, como los que de
aguinaldo piensa regalar V. E. al Sultán de
Marruecos, sino sirena engañadora, que
conducirá á algún incauto á romperse los
huesos en peñascos no menores que los de
Sicilia.

Y como para muestra dicen basta un bo-
ton, hé ahí, excelentísimo señor, el que me
encuentro en una revista de Octubre pró-
ximo pasado (página 457) de la Cámara de
comercio de una importante capital euro-
pea: «Las pasas llamadas de Corinto repre-
sentan un valor de 1.073.622 libras esterli-
nas.» Estas frutas suelen ser consideradas
casi generalmente como una variedad de la
produccion vitícola, aunque no son en rea-
lidad uvas, sino *grosellas secas*. En nues-
tras regiones meridionales crecen y fructi-
fican toda especie de groselleros con igual
vigor que en Grecia y Turquía, y al adop-
tarse por nuestros agricultores esa *fácil in-
dustria*, en el corto periodo de tres años se-
rian nuestros montes andaluces competi-
dores ventajosísimos en la produccion de la
más solicitada pasa en el Reino Unido.»

Aficionado á las pasas, á las grosellas y
á los montes de Andalucía, mi asombro al
leer ese párrafo ha sido, Sr. Ministro, tan
grande como el que experimentó V. E. al
volver de Pozuelo y enterarse de que el ser-
vicio militar general y obligatorio lo había
aceptado Sagasta por distraccion y como
asunto de poco más ó menos.

¿Conque casi todo el mundo cree que las
pasas de Corinto proceden de las uvas de
Corinto, y casi todo el mundo se engaña?
¿Conque casi todo el mundo ha tomado has-
ta el día por pasas á las grosellas secas?
Estos señores de la Cámara, se han dejado
muy atrás al memorable académico que cla-
sificaba al cangrejo como *pez colorado*, á
causa de no haberlo visto y estudiado sino
adornando mayonesas y salmones cocidos.

La grosella es una fruta todo jugo, que
carece de la pulpa carnosa y azucarada de
la uva, y que, en cambio, posee granos le-
ñosos, cuya ausencia es principal condi-
cion de la pasa de Corinto; y tan difícil es
hacer pasas comestibles de las grosellas co-
mo elaborar orejones con sandias ó bruños
de Portugal ó con higos chumbos,

No necesita la Cámara de comercio ir á
Zante ni á otras islas de Grecia, principal
centro exportador de la uva y pasas de
Corinto: basta que en Andalucía ó en Ma-
drid pregunte en cualquier jardín medianamente
surtido, y hallará la vid productora
de la celebrada pasa de Corinto, que se dis-
tingue por su hoja menuda y finamente re-
cortada.

Posible es que alguna pequeña falsifica-
cion de pasa se haya intentado con otras
frutas, que seguramente no serán la grosella
común que nosotros conocemos; pero
afirmar que las pasas no son en realidad
uvas, sino *grosellas secas*, ignorar que es
un capítulo importante del presupuesto y
de la produccion en Grecia la pasa de uva,
es para desencantar á V. E. de las Cámaras
de comercio y de su informes.

Pero no me ha movido á dirigirme á V.
E. tan sólo el deseo de rectificar un error
agrícola y semiculinario de tanto bulto,
sino interés más alto y riesgo más serio.

La Cámara no se limita á regocijarnos
con el descubrimiento de que lo mismo se
pueden hacer pasas con uvas que con gro-
sellas, ó con granizos secos; avanza á más,
y aconseja á los agricultores andaluces que
se lancen al cultivo de los *groselleros*; y
como yo conozco á V. E. y recelo de su
inclinación á las ideas atrevidas, ya estoy
viendo lo que nos va á contestar á los pro-
pietarios esquilmados de esta tierra incre-
pandonos por nuestra incuria cuando tan
fácil nos sería arrancar los olivos empobre-
cidos y las viñas despreciadas, para sem-
brar Despeñaperros, los Gaitanes, las sie-
rras de Córdoba y Jerez, de *groselleros*.

No me he olvidado aún de cuando V. E.,
mero presidente de la comision de una ley
de canales, nos describía con su peculiar
estilo un pantano que él tenía imaginado,
fácil de construir, en las montañas de Cuen-
ca, y con el que podrian regarse por la dere-
cha hasta Alicante y por la izquierda hasta
Badajoz; y esto de la siembra de groselleros
en los montes de Andalucía me ha parecido
un expediente *apelado* con el pantano de
Cuenca para resolver la crisis agrícola.

Y por si acaso hubiere leído V. E. la re-
vista y cayera en la tentación de leerla, ten-
ga en cuenta que los groselleros sólo pros-
peran en climas frios y húmedos, y para vi-
vir, no ya en los montes de Andalucía, sino
en Madrid, necesitan estar expuestos al Nor-
te, y que un grosellero de secano es una fi-
gura de imaginación que se deja tamañitas

todas las del discurso de V. E. en Cádiz, in-
clusa aquella de que la administración espa-
ñola es como los árboles de coral que se for-
man en el fondo del Océano, con la que quedo
convencido aquel vecindario del acierto
y rectitud del Sr. Zabalza.

Un tiesto de grosella en Andalucía nece-
sita, excelentísimo señor, más agua, para
mal pasar sin agostarse un verano, que un
marjal de caña ó de maíz para llegar á co-
secha, y las pasas que de la tal fruta se hu-
bieran de sacar en estos montes podrian lle-
varse al mercado sahumadas, porque habria
de salir cada racimo más caro que un bom-
bo del *Times* á nuestra política en Marrue-
cos.

Huya, pues, excelentísimo señor, de ins-
pirarse á la ligera en tales mentores, quan-
do se trata de aconsejar á nuestros propie-
tarios andaluces y advierta cuando tenga
ocasion á las Cámaras que procuren ente-
rarse de lo que les hacen decir por lo menos
antes de imprimirlo.

Enhorabuena que lamenten esos señores
las grandes dificultades de su mision y que
las atribuyan á la *carencia de instruccion
de nuestros hombres políticos*, la cual es cau-
sa de que les falte la filosófica concentracion
de la inteligencia y el estudio del verdade-
ro génesis de la ciencia política del estadis-
ta (pág. 453 de la revista).»

Todo eso es poco gramatical, pero ino-
fensivo; mas si inducen á algun agricultor
á secar grosellas ó á plantar tal fruta de
secano más acá de Sierra Morena, ó si de-
ciden á V. E. á proponer en algun brindis
patriótico la siembra de los groselleros en
los espartales para combatir la depreciacion
de la tierra y la emigracion de los trabaja-
dores no resultarán compensados esos da-
ños con el entretenimiento y regocijo que
la lectura de la revista nos ha proporcio-
nado.

Dios guarde á V. E. muchos años y tenga
á las Cámaras de comercio de su mano.

Cortijo de Aldea chica, 7 Diciembre 87.»

Los puertos y la navegacion de altura.

Le *Journal des Economistes* ha dado á
luz un trabajo de Mr. E. Fournier de Flaix
sobre la navegacion que contiene datos y
observaciones dignos de conocerse.

Los resultados del canal de Suez, la gi-
gantesca empresa de Panamá, el movimien-
to colonial, las grandes líneas trasatlánticas
y el desarrollo de los principales puertos,
como Amberes, Hamburgo, Glasgow,
en el Norte, Génova, Trieste, Barcelona, en
el Sur de Europa, han modificado las ideas
que antes dominaban. Se ha adquirido el
convencimiento de que los puertos maríti-
mos pueden contribuir á labrar la prosperi-
dad pública tanto como los ferro-carriles
que enlazan los puntos opuestos de cada
nacion y los distintos países de Europa. Por
último, es para todos evidente que se divi-
sa en los horizontes nuevos tiempos y que
los intereses marítimos han de ocupar el
primer puesto en la vida de los pueblos.

Londres ha empleado 400 millones de pe-
setas en construir docks para uso de su
puerto. Los de Liverpool, incluso Birken-
head, ocupan una superficie de 227 hectá-
reas.

La organizacion del puerto de Nueva-
York, el primero del globo, es superior to-
davía á la del de Londres. Los docks, *piers*,
wharfs, *steamferries*, tinglados establecidos
á la larga del Hudson y del Gastriver, á
derecha é izquierda de la Península sobre la
que está situada Nueva-York, presentan
facilidades y están provistas de una maqui-
naria de la que en España apenas existe co-
nocimiento.

En estos diez últimos años Amberes ha
gastado 170 millones de francos en mejorar
su puerto.

El de Hamburgo con el de Altona, en su
parte inferior, es uno de los más hermosos
y mejor administrados de Europa: disputa
el segundo puesto á Amberes, cuyo movi-
miento en 1882 fué de 11.138 toneladas, y
al de Marsella, que tuvo en el mismo año el
de 8.060.299.

El Estado de Bremen ha gastado 45 mil-
lones de pesetas para mejorar el puerto de
Bremerhafen en la embocadura del Weser.

En Trieste las mejoras introducidas han
costado más de 30 millones de francos.

Preciso es prever que la competencia ma-

ritima, tan empeñada en el Norte, ser
pronto muy seria en el Mediterráneo. Italia,
España y Grecia renacen á la vida del pro-
greso. Los adelantos que han conseguido
en estos últimos veinte años son importan-
tísimos, á juicio del referido publicista.
Italia y Grecia tienen suma virilidad: la po-
blacion de Grecia aumenta de un modo sor-
prendente. Italia dispone actualmente de
100.000 emigrantes.

A España se la considera como la segun-
da potencia colonial del orbe, y su Compañía
Trasatlántica posee lucidas escuadras,
que enseñorean los mares, sosteniendo ven-
tajosamente la competencia con otras lí-
neas.

El autor deduce de estos hechos que,
mientras la República francesa se empeña
en no ocuparse más que de las cuestiones
de 144 ramales de ferro-carriles que en po-
cos años ha concedido para servir intereses
electorales, los recursos destinados á los
grandes puertos han disminuido y las po-
tencias rivales de Francia han utilizado la
desidia de los legisladores vecinos.

Los hechos que el inteligente escritor
francés aduce respecto de España son cier-
tos y positivos; á la vista de todos están.
Pero cuando en los demás países se afanan
tanto la iniciativa privada y los altos po-
deres del Estado para mejorar las condicio-
nes de la navegacion, cuando todos recono-
cen que ésta debe ser el principal objeto
del interés general, nos parece que, por lo
mismo que España posee sobre los mares
que bañan el continente europeo privilegia-
da situacion, y el primer puerto en el golfo
de las Antillas y en el extremo Oriente,
nuestro deber es mejorar las condiciones de
la navegacion y darle toda clase de facili-
dades y ventajas, como han hecho los de-
más países.

Banco de España.

Las acciones del mismo han ganado du-
rante la semana 1,50 por 100, quedando á
419,50.

La existencia metálica en las cajas de
dicho establecimiento era de 306.630.801
pesetas, con baja de 1.713.919 con relacion
á la semana anterior.

Los billetes en circulacion importan pe-
setas 591.207.550, habiendo descendido en
351.175 pesetas.

La cartera de Madrid se eleva á pesetas
711.764.300 contra 706.534.171 en la sema-
na anterior, y la de las sucursales importa
196.541.277, cuando en el anterior periodo
solo era de 195.971.561 pesetas.

Los depósitos en efectivo han descen-
dido un poco, de 54.908.462 á 54.520.389
pesetas.

Las cuentas corrientes tambien han ex-
perimentado disminucion, desde 325.145.315
á 323.630.193 pesetas, cuya baja correspon-
de á las sucursales.

Los créditos concedidos sobre efectos pú-
blicos, que ascendían á 30.335.037, se han
reducido á 27.614.095.

Las reservas de contribuciones se elevan
ya á pesetas 52.697.165, para atender á las
obligaciones de la deuda.

Y por fin, las ganancias realizadas y pen-
dientes de realizacion ascienden á pesetas
15.696.748, con ventaja de 223.309 pesetas
sobre la semana anterior.

De los precedentes datos se deduce que
se han puesto en actividad los capitales
que se hallaban estancados, y de ahí el que
haya descendido el numerario reclamado por
las operaciones mercantiles.

Otros bancos y Sociedades.

Las acciones del Hipotecario continúan
á 111; sus obligaciones no se han cotizado
durante la semana; las cédulas al 6 por 100
han descendido de 103,10 á 102,50, y las
del 5 por 100 se mantienen á 101,35. Toda-
vía no ha empezado á desarrollar ese Banco
las operaciones mercantiles con el Tesoro
público y con las corporaciones populares
para que le autoriza la reforma hecha en
sus estatutos; pero es indudable que pueda
casanchar su esfera de accion y realizar
mayores utilidades.

La Compañía arrendataria de Tabacos ha
mejorado sus acciones de 108 á 109, y está
mejorando la elaboracion para satisfacer
el consumo, así como ha organizado una
vigilancia especial para reprimir el contra-

hando. Con esto y con el estudio que se está haciendo de los estatutos á fin de vigorizar é imprimir la mayor actividad y energía á la acción ejecutiva, es de esperar que se conseguirá desarrollar el negocio y llegar á obtener ganancias.

Ferro-carriles.

Compañía de los ferro carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante.—Kilómetros en explotación, 2.672.

Productos del tráfico desde el día 19 al 25 de Noviembre último, 1.032.206,20 pesetas.

En igual periodo de 1886, 1.099.571,42 pesetas.

Diferencia de menos, 67.365,22 pesetas.

Productos del tráfico desde 1.º de Enero al 25 de Noviembre, 46.759.356,91 pesetas.

En igual periodo de 1886, 47.391.085,16 pesetas.

Diferencia de menos, 631.729,25 pesetas.

El Consejo ha acordado repetir, á cuenta del primer semestre de 1887, tres pesetas por acción, pagaderas desde el 2 de Enero próximo, así como el cupón corriente de las obligaciones.

Criminos de hierro del Norte de España.

—Kilómetros en explotación, 2.693. Las acciones han descendido de 327 á 305, sin causa justificada.

Los productos obtenidos desde 1.º de Enero á 4 del actual son los siguientes:

Madrid Irún, 27.879.670 pesetas, con alza, sobre igual periodo del año anterior, de 854.968; Santander 3.138.554 pesetas, con baja de 298.079; Barcelona, 15.147.615, pesetas con disminución de 305.827 pesetas; Bilbao, 4.544.765 pesetas, con pérdida de 40.260; Asturias Galicia, 8.808.121 pesetas, con aumento de 777.157; Lérida-Tarragona, 1.482.393 pesetas, con ventaja de 28.753 pesetas.

Ferro-carril de Zafra á Huelva.—Kilómetros en explotación, 67.

Los productos obtenidos desde el 26 de Noviembre al 2 del actual, importan 21.952 pesetas, con aumento de 1.474 sobre igual periodo del año anterior. La recaudación desde 1.º de Enero asciende á 1.215.940 pesetas.

POLITICUILLA.

Ya sabemos por qué no concurrieron el sábado á la alta Cámara el señor presidente del Consejo y el general Martínez Campos.

Pero vamos por partes y por categorías. Y que lo cuente *La Correspondencia*, que estará competentemente autorizada:

«El Sr. Sagasta no concurrió al Senado porque su deber le retenía en el Congreso y porque no era precisa su presencia.»

Eso, principalmente.

Lo mismo opina un amigo nuestro que tiene muchos acreedores en Madrid.

Jamás se le ocurre subir á sus casas á hacerles una visita.

No por temor á las reclamaciones.

Sino porque no cree precisa su presencia.

Segunda parte:

«El general Martínez Campos porque no quería autorizar con su presencia las declaraciones del duque de Tetuán.»

¡Ah!

Bueno es saberlo.

Por lo visto, la presencia del general Martínez Campos produce el mismo efecto en las declaraciones políticas que la noche en las fiebres.

Las agrava.

Ya suponemos lo que hará de hoy en adelante el señor presidente del Consejo de ministros.

Quando alguien le diga que se le han dirigido en el Congreso ó en el Senado ruidosos ataques, se contentará con preguntar:

—¿Los autorizó con su presencia el general Martínez Campos?

Y si le responden negativamente ¡tan tranquilo!

Anoche llegó á Madrid con un retraso de hora y media el tren que conducía á doña Isabel de Borbón.

Parece que es sino de la ilustre viajera.

Lo mismo le sucedió el año 1868.

También salió de España con retraso.

De un periódico canovista:

«El atentado contra Mr. Ferry es consecuencia lógica del rebajamiento moral de aquel pueblo.»

¡Puede!

En el poco tiempo que fué rey de España don Alfonso, trataron de asesinarle dos veces.

Pero ya sabemos de que eran consecuencia lógica esos atentados.

Y que no puede caber duda, ¡Estaban en el gobierno los conservadores!

La Iberia llama al duque de Tetuán, parte de por medio:

Está muy bien:

Porque ¡vaya si parte!

Testigo el Sr. Sagasta.

PROVINCIAS.

Se ha identificado ya la personalidad de aquel idiota ó salvaje existente en el hospital de Cáceres, de que se ocupó hace algún tiempo casi toda la prensa.

Pascual Castillas, de quien se trata, salió soldado por Abanilla (Murcia) há trece años, y aunque idiota ya, le hicieron ir á la campaña carlista del Norte. Un día desapareció; nada se supo de él; en el batallón le dieron de baja, y creyendo que había muerto en el campo de batalla, y aunque su padre fué al Norte á saber que era de su hijo, todo fué inútil. Presa del más hondo sentimiento, falleció poco después.

Entre tanto, al huir del ejército el soldado, se refugió en las cuevas de aquellas ásperas montañas, donde ha permanecido tantos años como un salvaje, alimentándose de lo que daba el monte. Hoy tiene perdido el habla por completo.

Dicen de Cartagena que el sábado salió de la prisión militar, mediante fianza, el fiel constre de aquella ciudad, D. Pedro Sánchez, detenido cuatro días antes en el cuartel donde se aloja el regimiento de Vizcaya.

De Murcia escriben que ha sido reclamado por la autoridad militar de Cartagena, ante la cual ha comparecido á prestar declaración D. Enrique Gálvez, hijo del conocido republicano D. Antonio.

La sucursal del Banco en Zaragoza fué víctima de una estafa hace algunos días. Se presentó un sujeto decentemente vestido á negociar varias letras que figuraban expedidas por D. Valero Interlang, respetable relojero de aquella ciudad, y cuyo importe ascendía á 6.500 pesetas, y entregada la cantidad, y ausente ya aquel sujeto, se vió que las letras estaban falsificadas.

TELEGRAMAS.

Francia.

Paris 12.—Mr. Tirard reunió anoche en el Eliseo á varios personajes políticos, para ver si conseguía formar gabinete pero en vista de la negativa de Mr. Lockroy de entrar en la combinación, los presentes reconocieron unánimemente que era irrealizable el proyecto.

En vista de esto Mr. Tirard ha resignado el cargo que le confió el presidente de la República.

Italia.

Roma 11.—Segun el estado de ingresos que publican los periódicos resulta que durante los cuatro últimos meses los ingresos del Tesoro en concepto de contribuciones han aumentado 18 millones de liras (pesetas) comparados con igual periodo de tiempo del año anterior, á pesar de la crisis económica por que atraviesa el país.

Paris 11.—El Sr. Crispi declaró en la Cámara italiana de Diputados que nada podía decir acerca de las negociaciones para el tratado de comercio entre Francia é Italia.

Indicé sin embargo que hasta ahora han sido aquellas infructuosas y que si no dan resultado de aquí á 1.º de Enero, Italia aplicará á las mercancías francesas el Arancel general.

Alemania.

Berlin 11.—Es muy interesante el preámbulo del nuevo proyecto de ley militar para justificar el aumento y reformas del ejército alemán.

Dice que este se compone de doce clases, mientras el ruso tiene quince y el francés veinte.

Manifiesta que Alemania por su situación geográfica está obligada á resistir los ataques simultáneos de dos potencias armadas.

«La prosperidad futura y la seguridad de Alemania—añade—dependen de su fuerza, desde el punto de vista militar. Es preciso que el ejército alemán sea mas fuerte que nunca y que se ponga término al estado de cosas intolerable que existe actualmente.»

«Para realizar el presente proyecto de ley, basta sin duda hacer un llamamiento al patriotismo del pueblo alemán, que no vé más que su patria, ahora unida y sin que pueda desmembrarse.»

«En virtud de la ley propuesta, seis clases pertenecientes hasta el día á la Landsturm,

podrán ser llamadas inmediatamente bajo banderas en caso de gran peligro.»

«Los gastos ocasionados por el aumento del personal de recluta y los de oficina no pasaran probablemente de 150.000 marcos, comprendidos los gastos de Baviera.»

«El gobierno se reserva proponer ulteriormente las medidas convenientes al vestuario, equipo y armamento.»

GACETA.

DIA 12.

Gobernación.

Real orden, fecha 9, manteniendo la suspensión del diputado provincial de Albacete D. Miguel Acacio Moreno por no concurrir á las sesiones de la Comisión provincial de que es vocal, despues de apercibido y multado más de una vez por igual motivo.

GACETILLAS.

Calvario y martirio.—Un amigo nuestro que leyó nuestro suelto referente al pésimo estado en que se halla la carretera de esta ciudad á Vera, nos dice que todo lo que se diga es pálido ante la realidad y cree que una de las penas que el Gobierno debe incluir en la escala de las mismas en el futuro Código que pronto ha de discutirse en el Congreso es la de castigar á los reos de ciertos delitos graves con hacerles dar un viage desde Vera á esta capital en las condiciones en que nuestro amigo lo ha verificado el día de la Purísima Concepcion.

El salon de descanso en Vera, es el corral de la posada de Garrapiña, donde existe una pastelería de productos recién fabricados y salidos del horno humano la noche antes.

Despues de dos horas de espera, llega el coche, al que van unidas tres bestias éticas que arrastran el coche, hasta la venta del Chocolate.

Allí esperaban otras dos bestias; una cocadora, adusta y discola y un caballejo raquitico compañero de la mula.

El mayoral, ante aquel par de alimañas, se niega á seguir el camino y entonces se entabla un amoroso diálogo entre el contomedonte y los mozos de cuadra.

Como fórmula conciliatoria y resolutive del conflicto se acuerda poner un vocal suplente ó sea una mula matalona reservada para las grandes crisis.

Al fin, despues de tres cuartos de hora de detención, arrancó el coche con la velocidad de un cuarto de hora por legua.

Pero cuando ya los viajeros se creían libres de tropiezos y dilaciones, surge el dualismo en el tiro como en el seno del ministerio; la mula delantera, que es progresiva, quiere marchar adelante; la retrógrada quiere volver á la cuadra.

De esta fatal disidencia resulta inminente vuelco del coche, que queda atascado en la cuneta; ni mas ni menos que las reformas que nos prometió Sagasta.

Acuden los venteros á las voces y al escándalo y sacan el coche que vuelve á seguir su viage.

A los 200 metros renace otra vez la fatal disidencia con las mismas inarmonizables tendencias.

El mayoral, imitando á Mr. Grevy, dimite su elevado puesto y baja solemnemente de su sitial.

Como solución del conflicto sneltan la mula delantera y regresan todos coche, mulas, mayoral y pasajeros á la venta del Chocolate.

Abrese nuevamente el debate entre los mozos de la cuadra y el mayoral que amenaza terminar á garrotazo limpio, seco y contundente.

En esto surge del grupo un pasajero misterioso y pide se estienda un acta acreditando los motivos de la tardanza suya, porque teniendo precisión de encontrarse en Almería á una hora determinada de aquel día, vé que es imposible cumplir la palabra que tiene empeñada.

Grandes comentarios sobre la mision que trae á Almería el incógnito pasajero.

Mientras, quitan la mula de las coces y ponen otra que no tiene tan feo vicio.

Empréndese otra vez el viage, rezando el Santo Rosario y se llega á la Terrera de las Palomas.

Todo el mundo, al ver aquello, reconoce la exactitud del titulo que se ha puesto á aquel parage.

El pasaje, como un solo hombre, se apea para bajar la cuesta.

Vuelven á montar para pasar el chorro y en medio de la corriente quedase el coche atascado una hora, tomando los pasajeros un baño de piés, pues el agua pasa por encima del cubo de las ruedas.

Como si fueran peregrinos de Roma cantan todos á coro el Santo Dios, Santo Fuerte, Santo Inmortal, libranos Señor de todo mal.

Escena conmovedora de palos á las bestias y juramentos horribles que hacen retemblar en sus cimientos á las vecinas montañas.

Detalle.—Al preguntar un viajero por el zagal contesta el mayoral que él solo asume todas las representaciones.

Tres pasajeros de alpargate, se los quitan, se arremangan los calzones, se meten en el agua y de un empuñon gigante sacan el coche que llega á la orilla y toma la carretera, no ocurriendo ya mas peripecias y llegando á la puerta de Belén á las 12 de la noche.

Como ven nuestros lectores el amigo á quien debemos tan curiosa reseña se ha hecho acreedor á la gran cruz de San Hermenegildo.

Antes de anoche, y coronamiento de las tareas de la compañía que ha actuado en el Teatro de Novedades, se puso en escena la comedia en tres actos de nuestro paisano el escritor D. Francisco Pleguezuelo y Rojas.

Pasada ya esta obra por el tamiz de la crítica de la prensa matritense, no hemos nosotros de sugetarla acto por acto y escena por escena el escarpelo de nuestra censura; solo diremos que aunque sobre pensamiento parecido hay otras composiciones dramáticas, la obra revela en su autor grandes conocimientos del arte, y aunque la trama no se presta á terribles contrastes ni situaciones de efecto, el público la oye con gusto y se deleita con los destellos de talento que salpican el language de los personajes que en ella figuran.

La Sra. Ruiz de Galvan dijo su papel con el apasionamiento y la discreción que en determinados momentos requeria, siendo secundada hasta en los menores detalles, por los demás actores que consiguieron hacerse aplaudir en diversos pasajes de la obra.

En resumen; *El ángel caído* ha tenido en Almería un éxito lisongero, como era de esperar, tanto por su interpretación, como por el sello de la aprobación que le había concedido el respetable *Senado* de la Corte y á nosotros nos complace mucho que un hijo de esta ciudad consiga en Madrid triunfos tan difíciles como es abrirse paso, en medio de tantos obstáculos, hasta el templo de Thalia y allí ceñir á su frente los laureles que han coronado la frente de los grandes maestros del arte.

Natural es que acostumbrado el público á gustar horrores inverosímiles en combinaciones preparadas en momentos de vértigo por la musa de otros autores, no conceda á obras del corte de *El ángel caído*, esas ovaciones delirantes en que suele mezclarse por mucho el espíritu de partido, pero la obra que rápidamente hemos analizado, conservará un lugar honroso en la colección de los escritores del siglo XIX por ser un retrato fiel de las costumbres de la época y deslizarse su acción, sencilla é interesante, sin causar al espectador crispaturas de nervios ni impulsos de ódio hacia sus semejantes; lo que sucede ha podido ocurrir y el desenlace es el lógico é indispensable, saliendo el auditorio del teatro bajo gratas impresiones y no con el dejo de amargura con que vé caer el telon al terminar otras obras.

Reciba el Sr. Pleguezuelo nuestra más cordial enhorabuena.

Aconsejamos á las personas que tengan precisión de transitar por la calle de Séneca, que se abstengan de ello, pues la pared de la casa que ha quedado en balsa, despues del horroroso incendio ocurrido en la calle Real no hace mucho tiempo, está desniveada y amenaza desplomarse sobre las gentes que tienen la costumbre de cruzar por dicha calle.

Los vecinos de la casa de enfrente, que creemos es la familia del médico Sr. Blanco, deben desalojarla, pues si se mete otro temporal de aguas, es seguro que la pared se caerá y causará grandes desperfectos á la casa de enfrente.

Todo estaría evitado con que el Ayuntamiento demoliese las tapias que han quedado en pie, despues de la catástrofe, pero renunciamos á dirigirle esa petición, pues si para que cayese la casa expropiada se ha necesitado que un incendio, con todo su séquito de horrorer, la destruya ¡qué será preciso para que desaparezca ese paredon de tierra que amenaza hacer una tortilla á cualquier transeunte?

Renunciamos á emprender esa tarea de Sísifo y hacemos provision de tinta y de papel para escribir la reseña del suceso triste que ha de ocurrir antes de mucho, produciendo la muerte de los temerarios que por allí circulan y el aplastamiento de la casa que está *vis á vis* con todos sus inquilinos.

Yo podré machacon ser Pero aunque nada consiga No habrá ninguno que diga Que no cumplí mi deber.

La clase de gimnasia que dirige nuestro querido amigo D. Mariano Roura en este Instituto de 2.ª enseñanza se vé cada día mas concurrida y sus alumnos hacen rapidos progresos en esos saludables ejercicios, tan recomendados por todos los médicos higienistas para el desarrollo físico del cuerpo humano y de la musculatura y evitar muchas enfermedades.

La tima es que las madres de familia no se convenzan de esta verdad y envíen sus hijas á esta clase; así no veríamos en los paseos, tantas señoritas anémicas, pálidas y pobres de aquellos contornos que son las curvas de la belleza femenil. La vida sedentaria que hacen nuestras mugeres y el uso de esa máquina asesina llamada corsé es la causa de que la horrible dolencia de la tisis haga tantos estragos en la juventud del bello sexo.

Es preciso desterrar rancias preocupaciones basadas en un pañol ridículo y que en nuestros colegios de señoritas se establezca una enseñanza tan útil y tan conveniente, secreto de la gran longevidad que, por término medio se alcanza en Inglaterra y en Francia, donde se vé á los hombres mas ilustres concurrir diariamente á los gimnasios ó instalarlos en sus casas, siendo estas tareas á la par una tregua á ocupaciones mas serias y á estudios de otro género.

A la clase del Sr. Roura asisten ingenieros, empleados y hombres políticos, viéndose ahora enriquecida y honrada la lista de sus alumnos con el nombre de nuestro estimado amigo don Emilio Gomez Ruz, Presidente de la Comisión provincial, que ya trabaja en las paralelas y hace otros difíciles ejercicios con la agilidad y la limpieza de un consumado funámbulo.

Documento curioso.—Hé aquí el que dirigió la Diputación provincial de Almería al Congreso Nacional con motivo del mensaje enviado á S. M. en virtud de las comunicaciones hechas al Gobierno por la cuádruple alianza:

DIPUTACION PROVINCIAL DE ALMERIA.
Al Congreso Nacional.

Conociendo la Diputacion Provincial de Almeria que en vano se establece la libertad sino la acompaña la independencia política, y poseída de un entusiasmo laudable por la conservación de ambas cosas, ha acordado felicitar á las Cortes, participándoles la satisfacción con que ha visto el mensaje enviado á S. M. en consecuencia de las comunicaciones hechas al Gobierno por los gabinetes de Austria, Francia, Prusia y Rusia.

La Diputacion celebra alegremente el decoro y firmeza con que ha tratado este asunto el cuerpo legislativo; admira la uniformidad de su pronunciamiento; advierte el acendrado amor á la Patria que le caracteriza, y se lisonjea de que un resultado feliz colocará á esta Nación distinguida en aquel grado de elevación á que la conducen sus destinos. ¿Y podría no ser así? La historia de todos los tiempos anuncia este éxito glorioso, pues que la decisión de los hombres libres ha producido constantemente y en donde quiera estas ventajas. Jerges, el mas poderoso de los Reyes, acomete á la Grecia con dos millones de guerreros, ó lo que es lo mismo, la Europa, el Africa y Asia se conjuran contra unos pocos hombres que defienden sus hogares. Leonidas con trescientos Espartiatas hace frente á este aluvion de invasores, y las batallas de Platea y de Mycala, reducen á polvo estas huestes numerosas, que llevaban como un presente la esclavitud y la ignominia. La resolucion estoica de Scévola intimida á Porsena, y libráse Roma del ejército que le amenazaba. Propónese Brenno destruir esta República, ya medio vencida, y Annibal victorioso en Cannas concibe el mismo proyecto, pero ya el pueblo romano que no desespera de la salvacion de la Patria, se defiende, vence por último, y el capitolio dá la ley al universo.

¿Mas á qué apelar á los sucesos de otras épocas, y de otras Naciones? La España á nuestra vista ha rechazado y vencido á las legiones de un imperio formidable, y al mejor capitán de su siglo.

Los amigos de la humanidad, que ven á la libertad como un Gobierno benéfico que patrocina á los pueblos justos; ven tambien que nunca les refusa su asistencia cuando revestidos de un carácter imponente, no desmienten sus determinaciones, y oponen de este modo una constancia inalterable á los vaivenes de la fortuna.

Los Estados, en fin, cuya actitud es pacífica y que empuñan con una mano la espada de las leyes, y con la otra el libro de la sabiduría, no hallan enemigos que los humillen, ni el desaliento los paraliza en las desgracias.

Penetrada esta Diputacion de estas verdades, y animada tambien por el buen espíritu que reina en esta Provincia en favor de la independencia y de la libertad, coadyuvará por su parte á la conservación de estos preciosos elementos, necesarios para el bien, confiando en que los talentos y celo de los legisladores harán que esta nacion benemérita, se vea en una situacion dichosa, que á los tiempos de inquietud sucedan mejores dias, y que no sea ilusoria la esperanza de un porvenir tranquilo y venturoso.

Almeria 21 de Enero de 1823.—Rafael de Fuentes.—Francisco Clemente.—José Belver.—Francisco Torre-Marín.—Antonio Linares.—Esteban Cícilo Aguilar.—Francisco Antonio Góngora.—Felipe Gomez de Tortosa.—Ginés Pedro de la Serna.—Francisco Heredia, Secretario.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre los anuncios que se publican en la cuarta plana de la confitería y tienda de ultramarinos del Malagueño.

Concierto.—Esta noche se verificará el de costumbre en el Café Universal observándose el orden que marca el siguiente programa:

- 1.º «Tancred». Sinfonía.—Rossini.
- 2.º «Lucia». Gran fantasia sobre motivos de dicha ópera.—V. Felia.
- 3.º «La Fé».—Rossini.
- 4.º «La Esperanza».—Rossini.
- 5.º «Sobre la montaña». Tanda de walses.—Kaulich.

Cuando los elogios son justos, la prensa debe tributarlos y eso hacemos nosotros hoy con los funcionarios del ramo de arbitrios municipales D. José de Castro, visitador, y don Antonio Ibarra, cabo de la renta, á quienes vemos constantemente recorriendo los puntos y vigilando los intereses que les están encomendados, siendo acreedores de que la corporacion les proteja, pues empleados de esta clase son los que se necesitan para que los ingresos de las diversas rentas lleguen íntegros á las arcas del Municipio, de la provincia y del Estado.

Vacantes.—Lo está la plaza de Recaudador de Contribuciones por cuenta del Banco de España de la primera agrupacion del partido de esta capital, que la componen los pueblos de Benahadux, Gador y Santafé, siendo la fianza que debe presentarse en fincas de 14.000 pesetas. Los que se consideren aptos para desempeñarla pueden solicitarlo en el término de diez dias ajustándose en un todo á las reglas de rigor y que ya hemos publicado diferentes veces.

En igual caso se encuentra la escuela incompleta de niños de Cerro-Gordo, anejo de Partalloa, en esta provincia, dotada con el haber anual de 275 pesetas.

Tambien está vacante la escuela de niños de Armuño dotada con el mismo sueldo que la anterior.

Extracto del «Boletín Oficial»— Domingo 11 Diciembre. Ministerio de la Gobernacion.—Real orden revocando el acuerdo del Gobernador Civil de

Lugo que suspendió el Ayuntamiento de Guntin.

Ministerio de Fomento.—Exposicion y Reglamento del Cuerpo de archiveros bibliotecarios y anticuarios.

Real orden convocando á oposiciones para proveer dos plazas que hay vacantes en la Escuela Normal Central de Maestras y publicando el programa de temas á que se han de ajustar dichas oposiciones.

Edictos.—Uno del juzgado de 1.ª instancia de Cuevas anunciando á los acreedores de don Alfonso Verdejo Hervás, vecino de dicha ciudad, la declaración del estado de quiebra del referido comerciante.

Café Suizo.—Gran concierto para hoy de 7 á 10 de la noche.

El haberse ausentado la compañía dramática que actuaba en el Teatro de Novedades, permite á este centro ofrecer un variado concierto bajo el siguiente programa:

- 1.º Gran sinfonia de la ópera *Semiramis* á piano y orquesta.—ROSSINI.
- 2.º Duo de tiple de la ópera *Norma* á piano y orquesta.
- 3.º Fantasia de guitarra por el Sr. Robles.—ARCAS.
- 4.º Caprichosa fantasia de violin ejecutada por el Sr. Campra (D. Laureano).
- 5.º *Moraima capricho morisco* á piano y orquesta.—ESPINOSA.
- 6.º Miscelánea caprichosa á bandurria y piano.—SPEQUER.
- 7.º Duo de tiple y tenor de la ópera *Attila*.—VERDI.
- 8.º Tanda de walses.—WALTHERFELD.

Nos dicen los vecinos del barrio de San José que á pesar de traer el cauce bastante agua no corre la fuente del mencionado nombre.

Dicen algunos periódicos que la Compañía Tabacalera introducirá dentro de breve plazo la siguiente modificación en el precio de los cigarrillos: las cajetillas de 0'60 céntimos se espenderán á 0'50; las de 0'35 á 0'30; y las de 0'20 al mismo precio pero se aumentará en cinco el número de cigarrillos que ahora tienen.

Los consumidores nos daríamos por satisfechos con pagar lo que al presente se paga si mejoraban el género; el tabaco vale muy poco pero en cambio el papel hace mucho daño porque no puede ser peor, y en cuanto á la elaboración no diremos que sea mediana, pero si detestable, conspirando contra sus propio intereses la empresa mencionada si desatiende las unidades quejas que formula de continuo la prensa haciéndose eco de las del público, pero de las cuales no se hace caso.

Si la compañía de Filipinas estableciera depósitos es seguro que el despacho compensaría los sacrificios que tuviera necesidad de hacer, porque de fijo el género resultaría mejor que e que nos propina en lo que antes eran estancos y ahora son espendedurias, única novedad que se nota en la explotación de un negocio que puede conceder superiores rendimientos contrariando por medio de mejoras á la competencia que hace el contrabando.

Frialdad de los pies.—El frio en los pies se considera por todo el mundo como causa de enfermedades, creyéndose formalmente en este consejo del médico Boerhaave á un amigo:

«Tened la cabeza fria y los pies calientes, y os podreis burlar de mis colegas.»

Para preservarse bien del frio, no hay que contentarse con atender solo á los pies. Considerar á los pies como termómetros, es prudente convertirlos en hornillos, es absurdo. Con la menos frecuencia posible deben calentarse directamente los miembros inferiores.

En general es suficiente calzar medias apropiadas y botas flexibles y bastante fuertes, que no pueda calar el agua.

El calentarse, como antiguamente, con brasas de carbon, está universalmente prohibido; el taburete con agua caliente, parecido á los caloríferos de los ferro-carriles, es tolerado para las señoras; el calentador de cama no es permitido más que para los enfermos. Las personas saludables deben preservarse contra los descensos de temperatura con ropas que abriguen indistintamente todas las partes del cuerpo así las altas como las bajas.

Se hará bien en cubrir las espaldas, porque es más bien por esta region que por los pies por donde la fluxion de pecho penetra en el organismo. La última regla que debe seguirse para librarse de la acción del frio, que quizás debiéramos llamar la *primera*, es la que prescribe el ejercicio y prohíbe la inacción. Por el movimiento se desarrolla el calor; id, venid, trabajo, no os dejéis dominar por la inercia, y no tendreis frio jamás en los pies ni sus consecuencias.

Estos últimos dias ha circulado la noticia de que el ministro de Fomento, con objeto de evitar los gravísimos abusos que frecuentemente se cometen en la provision interior de las Escuelas, publicará muy en breve una Real orden suprimiendo las propuestas y autorizando á los Rectores para que sin intervencion de las Juntas provinciales, nombren interino al aspirante que acredite mas méritos. A este fin, se ordenará que en todos los rectores se abra un Registro donde consten los nombres de los aspirantes á esta clase de plazas.

Una tortuga en el estómago.—La serita Rondau, de Chicago que te la 19 años, sentía con frecuencia fuertes dolores de estómago seguidos de vómitos.

Silvo esto, su salud era excelente y su constitucion robusta; de manera, que los médicos no podían explicar su padecimiento. Hace pocos dias, sufrió un ataque mucho mas violento y que terminó vomitando una tortuga viva, cuya concha tenía el tamaño de una pieza de 50 céntimos (medio duro).

Se creía ya salvada la enferme, pero al poco

tiempo todos sus miembros empezaron á hincharse de un modo extraordinario, y á las veinticuatro horas había jespirado.

El médico que la asistió conserva cuidadosamente la tortuga, que se supone naciera dentro del estómago de la joven, de algun huevo absorbido por ella al beber agua del lago Michigan.

LA ESMERALDA.

JOYERIA

ARTÍCULOS DE LUJO,

NUOVA, 34, 36 y 38.

MÁLAGA.

Este acreditado establecimiento ha instalado por varios dias una sucursal en la planta baja de la Fonda del Comercio, donde encontrará el público todo cuanto pueda desearse tanto por el extenso surtido como por sus precios reducidos.

Planta baja Fonda del Comercio.
Puerta de Purchena. 3-6

En la causa seguida contra el director de El Barquero de Sevilla, D. Silverio So tomayor, vista en juicio oral el día 30 del pasado, ha recaído sentencia, imponiéndole cuatro años de destierro á 24 kilómetros de la capital, 500 pesetas de multa y pago de las costas procesales.

Hotel de Tortosa.—Plato del dia.
Perdices en estofado.

Provincia de Buenos-Aires.—Belgrado, Abril 29 de 1882. Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer á ustedes y con el debido respeto, me permito llamar la atención del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico oriental que ustedes preparan. Es el caso, apreciados señores, que habiendo estado bastante atacado por la fiebre tifus, un sobrino mio (Ignacio Frugone) residente en San Fernando en la confitería del mismo nombre, de resultados de dicha fiebre, y en su convalecencia, perdió casi totalmente el cabello. A indicacion de varias personas y tambien mias, recurrimos al Tónico Oriental usándolo segun las indicaciones que acompañan á cada frasco y sus resultados no tardaron mucho en ser verídicos. Hoy, señores, que dicha fiebre domina tanto en la capital como en la campaña, desearia que esto fuera publicado en obsequio á los muchos enfermos que indudablemente tendran que recurrir á esa preciosa preparacion para recuperar este tesoro de do-labeza.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Recaudacion del día 13.

PTAS. CTS.

Fielato Central.	37'31
Id. del Puerto.	83'87
Id. de Granada.	5'43
Id. de la Vega.	9'75
Id. del Sol.	90

Total. 137'26

Almeria 13 de Diciembre de 1887.—El Alcalde, Juan Livrola.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 12.

Entrados.

- De Garrucha, laud Paquito.
- De Estepona, id. Joven Pepita.
- De Orán, vapor, Nuevo Acuña.
- De Aguilas, laud Salvador.
- De Sevilla, polacra goleta Prima.
- De San Pedro, Corbeta Luz.
- De Motril, balandra Sagrario.

Despachados.

- Para Cartagena, laud tres amigos.
- Para Valencia, id. Joven Pepita.
- Para Albadeca, id. Mota.

ANUNCIOS.

Diccionario general de la lengua castellana.—Con la nueva Ortografía adoptada oficialmente por la Real Academia Española. Con noticias geográficas de todas las poblaciones de España, y completo de historia natural. Un grueso volumen con 2.270 páginas á 2 columnas, encuadernación de lujo. Se vende á 10 pts. en la imprenta de Alvarez, Tiendas 19.—Almeria.

Josefa Verdú conocida por el ama, acaba de llegar á esta capital con el gran surtido de turrone de todas clases, peladillas, piñon, anices, garrapinadas y avellanas. Calle de Mariana número 12.

Panaderia del Canon.—Aviso al público Almeriense.—Se espenderá este año por Pascua el pan de aceite á 12 rs. un pico, y estará amasado con harina francesa y con aceite del claro de Cataluña; se admitirán á todos los particulares que quieran amasar en casa y fuera de ella á 8 reales la arroba y 2 reales toda clase de dulces por tabla; tambien habrá gran surtido de rosas de aceite adornadas con almendras y azúcar de colores de varios precios para regalos. Tambien se venderá harina francesa á 22 rs. arroba. 2-8

Restaurant Tortosa. En restaurant, montado á la altura de las primeras capitales de España, encontrará el público para estas Pascuas los siguientes articulos: Dulces y almibares de las comendadoras de Santiago de Granada y de la acreditada fábrica de D. Enrique Cano. Mazapanes legítimos de Toledo y otra infinidad de articulos á precios de fábrica. Gran surtido en pastelería y repostería, vinos y licores y cuanto puedan desear las personas de mayor gusto. Tambien tiene los acreditados vinos del cosechero de Jeréz D. Pedro Sim.

Muebles. El establecimiento situado en la calle de Hernan Cortés, frente á Santiago el viejo, se ha trasladado Glorieta de San Pedro núm. 2. En el mismo establecimiento se fabrican y se componen toda clase de muebles, así como tambien se dedica á la mudanza de casas. Se acaba de recibir un extenso y variado surtido de camas torneadas é infinidad de objetos.

PETROLEO DE LA RENOMBRADA MARCA EL LEON LUZ BRILLANTE.

Petróleo extra-refinado superior, sin olor y sin peligro, tan inofensivo como el aceite vegetal, que con cualquier aparato produce luz sumamente clara. Depósito en Almeria: Andrés Ruiz Carrillo, calle de San Francisco núm. 3. 26-50

Depósito de cerveza de «La Cruz Blanca», de Santander.

Casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía calle de Granada.

«La Cruz Blanca» PRECIOS DEL DEPÓSITO REALES.

Botella entera Imperial.	3'75
Id. media id.	1'75
Id. entera Doble Bock.	2'75
Id. media id.	1'50
Id. entera Mesa.	1'75
Id. media id.	1

Los cascos enteros se cobran por separado á 2 reales y los medios á 1'50, pero siempre que se devuelvan se abona lo indicado.

A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos, Pedid la marca Cruz Blanca, Santander.

Lo mas superior.—Dinamitas, mechas y cápsulas de todas clases procedentes de Bilbao. Darán razon calle de Murcia, número 6.

A los mineros y contratistas.—Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases. No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un articulo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.

Modista de Paris. Calle de Granada, 43. Sombreros para señoras y niños. Confección á medida en 24 horas. Composturas á 12 reales. 9-15

The Underwiting and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores del LLOYD INGLETS, compañía de seguros marítimos, fluviales y terrestres. Entre las diferentes clases de seguros que abraza esta Compañía hace tambien el seguro de valores declarados á una prima muy económica para el asegurado. Para efectuar dicho seguro, basta con que el asegurado presente en esta Sub-direccion, el recibo de certificado por correo. Las operaciones pueden hacerse á toda hora del dia que se presente dicho documento. Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo Bilbao 5 y Paseo del Príncipe 11.

Lecciones de primera enseñanza á domicilio por D. Cristóbal Lopez Vela.—Darán razon calle del Jardín ó sea de la Cerería.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRONICA MERIDIONAL.

ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS

DEL MALAGUEÑO.

En tan acreditado Establecimiento hallarán nuestros constantes favorecedores para la próxima Páscoa, un estenso y variado surtido en los géneros siguientes:

	Rs. Cts.
Conservas alimenticias.	
Atun aceite en latas.	3, 4 y 8
Salmon. id.	8
Langostas. id.	8
Bonito. id.	4 y 6
Sardinias. id.	2, 3, 4 y 8
Embutidos.	
Mortadella en latas de 1/2 kilo.	14
Id. id.	7
Id. id.	3
Id. id.	50
Id. bejiga.	14
Salchichon de Torra y San, id.	11 y 12
Sobresada Mayorquina, id.	14
Lomo en tripa, id.	6
Longaniza del pais, id.	11
Chorizos extremeños. docena.	11
Quesos.	
De bola con tripa.	5
Id. crema de la crema, id.	7
Gruyer. id.	5
Plato, id.	6
Acciunne.	
Manzanilla, libra.	1
Reina, id.	2
Cuñetes cristal Manzanilla.	7
Id. Reina.	10
Id. madera Manzanilla.	6
Id. Reina.	8
Conservas vegetales.	
Latras de pimientos.	4
Moña id.	2
Moña pasta fina de tomate.	4
Moña id.	2
Almibar de todas clases.	4

ELIXIR

DE PROTO-CLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS DE VIVAS PEREZ

Ninguna de las eminencias médicas contemporáneas, después de las investigaciones que la Química y Terapéutica han hecho al ser depuradas en la Clínica, deja de afirmar que en Proto-cloruro de hierro ha de transformarse cualquier preparación ferruginosa que se administre y por consecuencia que esta preparación es la que no tan solo evita trabajo al estómago (trabajo que con frecuencia ocasiona grandes trastornos en las personas más delicadas que son precisamente las más necesitadas de tan precioso elemento de vida) sino que también es la que más pronto ha de producir los resultados que se desean con su administración.

Dicho se está que cuantos inconvenientes han producido siempre las preparaciones de hierro están salvados con esta, puesto que tal como se ingiere, el estómago la asimila: lo que no ocurre con ningún otro preparado.

Oficioso creemos citar como se ha hecho costumbre los párrafos en que Rabuteau, Churchill, Dusar, Blanche, Ricart, Mauries, Piorrey, Mercedi, Petit, Co-teller, Monchoy, Bernard, Nelson-Pautier, Seé y otras celebridades médicas en su observación clínica y experimentación fisiológica han sancionado respecto á la utilidad de los hipofosfitos de cal y de sosa que unidos al proto-cloruro de hierro en forma que resulte un líquido agradable aun para las personas de más exquisito paladar tenemos el convencimiento hoy después de algun tiempo de experimentación que nuestro Elixir es la medicación más poderosa que pueda emplearse para la curación de las

afecciones Cloróticas, Escrofulosas y Tuberculosas, raquitismo (colo es pálido, tumores frios, flujos blancos, falta de fuerzas y de apetito, menstruaciones difíciles) Anemia, Osteomalacia, Mal de Pott diversas caries, fracturas, siendo el mejor fortificante para los temperamentos débiles y empobrecidos por cualquiera causa que sea.

Su composición es la mejor garantía que puede tener el médico y el paciente para la curación de las enfermedades en que está indicado.

Estas acreditadas especialidades se hallan de venta en la Farmacia y Laboratorio del autor Sois 1 y Real 33 Almería (Botica de Santo Domingo) desde donde se hacen remesas por correo á los puntos donde no haya depósitos. Depósitos al por mayor: En Madrid, D. Melchor Garcia. En Barcelona: Sres. Hijos de José Vidal y Ribas. En esta Provincia: En Cuevas Farmacia de D. Andrés Piqueras, Berja de D. Pedro Gasquez Rodan, Dalias de D. Gabriel Garcia, Finana de D. Bernardino Alcocer, Vera de D. Julian Allas, Adra de D. Arturo Utrera, Tabernas de D. Juan Garcia Antolínez, Sorbas en la de D. Francisco Agüero y en Athabía D. Francisco Sanchez Sanchez.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH^o FAY, Perfumista

5 PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

No más sabañones.

INTERESANTE AL PUEBLO.

Se ordena y manda: Antes de ocho días las personas que padezcan de sabañones, se han de proveer de unas botas y zapatillas de abrigo que se acaban de recibir en el «Sigo» en (pequeño), calle de la Tienda frente á la botica de la Sra. Viuda de Vivas. Especialidad en toda clase de calzados, alpargatas y gran surtido de gomas de nitrilo, todo barato. También hay zales de colores para las habitaciones.

Siglo en pequeño, Tiendas 9.

EXPOSITION UNIV^{rs} 1878

Médaille d'Or Croix de Chevalier

LES PLUS HAUTES RÉCOMPENSES

ACEITE de QUINA

E. COUDRAY

PREPARADO ESPECIALMENTE para la HEMOSFERA del CABELLO

Recomendamos este producto, que las Celebridades médicas consideran, por su principio de Quina, como el REGENERADOR más poderoso que se conoce.

ARTICULOS RECOMENDADOS

PERFUMERIA A LA LACTEINA

Recomendada por las Celebridades Médicas

GOTAS CONCENTRADAS para el pañuelo.

AGUA DIVINA llamada agua de Salud.

SE VENDEN EN LA FABRICA

PARIS 13, rue d'Enghien, 13 PARIS

Depósitos en casas de los principales Perfumistas, Boticarios y Peluqueros de ambas Américas.

DIARIO DE AVISOS.

CONFITERÍA Y REPOSTERÍA

DEL MALAGUEÑO.

La mejor garantía que el dueño de este Establecimiento puede dar al público de la bondad de sus productos, es la presentación de ellos. Sus numerosos y constantes favorecedores y el público en general, hallarán un extenso y variado surtido de toda clase de dulces y pasteles, cuya enumeración sería muy prolija, y solo cita los siguientes, como las clases más corrientes y actuales para estos días:

	RS. LIBRAS.	RS. LIBRAS.	
Turrón de Alicante, á.	3, 4, 5 y 6	Mantecados de Laujar, á.	6
Idem de Gijona, á.	7	Idem del pais, á.	4 y 5
Idem de Cádiz, á.	7	Idem de almendra, á.	5
Idem en cajas, á.	1, 2 y 4	Idem de avellana, á.	5
Idem de coco, á.	6	Idem de chocolate, á.	6
Idem de yema, á.	6	Idem de Astorga, á.	5
Idem de plátano, á.	6	Polvorones, á.	5
Idem de piña, á.	6	Alfajor dealmondra blanco, á.	4 y 6
Idem de guayaba, á.	6	Idem de yema, á.	6
Idem de leche, á.	5	Idem moreno, á.	3
Idem de abis, á.	5	Casacas de Valencia, á.	6
Idem de capuchina, á.	5	Roscos de vapor, á.	6
Idem de fruta, á.	4	Idem de Castilla, á.	6
Idem de nuez, á.	5	Idem de almendra, á.	4, 5 y 6
Idem de avellana, á.	5	Idem de melindro, á.	5
Idem de damas, á.	5	Idem de alfajico, á.	5
Idem de batata, á.	4	Idem de Loja, á.	5
Idem de membrillo, á.	4	Idem nevados, á.	5
Idem de rosa, á.	5	Idem de aguardiente, á.	4
Idem de listas, á.	5	Idem de vino, á.	4
Almendra, á.	4, 5, 6, 7 y 8	Idem de Baza, á.	4
Idem rizado, á.	6	Carnos de membrillo, á.	4
Idem rizado, á.	6	Gran surtido de galleta catalana y francesa, á.	4, 5, 6 y 8
Avellana rizada, á.	6	Galletas cajas iluminadas, á.	10 y 12

Anguilas, tortadas, peces, jamones y otra infinidad de figuras caprichosas propias de la presente temporada desde el infimo precio de 0.75 de peseta hasta 100 pesetas uno. Ramilletes, fuentes de dulces y tortas reales. Pasteles rellenos de varias clases de dulce, carne y pescado desde 1/2 á 100 reales uno. Grageas, cajas de lujo, figuras francesas y demás objetos para regalos á precios equitativos.

Toda persona que consuma desde una libra de dulce en adelante, será obsequiada con un precioso regalo.

ENOLATURO PADRÓ

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar las HERPES en sus variadas formas, las ESCROFULAS, LAS el VENEREO, REUMA, GOTA, ENFERMEDADES DEL HIGADO, y en general los padecimientos originados por la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomienda la clase médica por ser el alicante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más inocente y seguro.

Venta al por mayor: FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, n.º 4, Barcelona; al detall en todas las de la Península y Ultramar.